

# ÉTUDIANTS ET CHERCHEURS INTERNATIONAUX : LA FRANCE VOUS ACCUEILLE !




La France s'est organisée pour que vous puissiez rejoindre votre établissement d'accueil en toute sécurité sanitaire. Selon votre pays d'origine et votre situation vaccinale, les procédures qui s'appliquent pour venir en France sont différentes. Nous vous recommandons de vous faire vacciner complètement avant votre départ pour faciliter votre accueil et votre vie en France.

## COMMENT VENIR EN FRANCE ?

Une classification des pays a été définie sur la base d'indicateurs sanitaires. Les listes des pays, les modalités de déplacement et les attestations de voyage sont disponibles en français et en anglais sur le site du ministère de l'intérieur :

<https://www.interieur.gouv.fr/Actualites/L-actu-du-Ministere/Attestation-de-deplacement-et-de-voyage>

Ces listes évoluent chaque semaine. Consultez la dernière version sur ce site.

	Preuve de vaccination complète	Motif impérieux à justifier	Attestations à fournir	Test exigé à l'embarquement	Test exigé à l'arrivée	Mesures d'isolement/quarantaine
En provenance d'un pays « vert »		∅	Engagement sur l'honneur	∅	∅	∅
		∅	Engagement sur l'honneur	Test PCR ou antigénique négatif <72h*	∅	∅
En provenance d'un pays « orange »		∅	Engagement sur l'honneur	∅	∅	∅
		Liste des motifs impérieux	Engagement sur l'honneur Attestation de déplacement international	Test PCR négatif <72h ou antigénique négatif <48h**	Test antigénique aléatoire	Auto-isolement de 7 jours
En provenance d'un pays « rouge »		∅	Engagement sur l'honneur	∅	∅	∅
		Liste des motifs impérieux	Engagement sur l'honneur Attestation de déplacement international Justificatif d'hébergement	Test PCR ou antigénique négatif <48h	Test antigénique systématique	Isolement obligatoire de 10 jours avec restriction des heures de sortie et contrôlé par les autorités

 vacciné  non vacciné

\* Test PCR ou antigénique < 24h pour les pays placés sous surveillance : Chypre, Espagne, Grèce, Malte, Pays-Bas et Portugal.

\*\* Test PCR ou antigénique négatif < 24h pour le Royaume-Uni.

## ATTESTATIONS À FOURNIR À L'EMBARQUEMENT ET À L'ARRIVÉE EN FRANCE :

- **Preuve de vaccination** : attestation certifiant de la vaccination complète avec les doses nécessaires, réalisée 28 jours après l'administration d'une dose pour le vaccin Janssen et 7 jours après l'administration d'une deuxième dose pour les autres vaccins.
- **Engagement sur l'honneur** : attestation certifiant que vous ne présentez pas de symptômes de la Covid-19 et que n'avez pas rencontré de personnes atteintes de la Covid-19 dans les 14 jours précédant le départ. Elle vous permet également d'attester, selon les pays, que vous acceptez de vous soumettre à des tests de dépistage à l'arrivée et que vous vous engagez à respecter une période d'isolement.

• **Attestation de déplacement international** : attestation certifiant que votre déplacement en France correspond à un motif impérieux. Elle doit être accompagnée des documents permettant de le justifier.

• **Justificatif d'hébergement** : attestation permettant de justifier de l'adresse complète de votre hébergement à l'arrivée en France.

### LISTE DES MOTIFS IMPÉRIEUX POUR LES PAYS « ORANGES » ET « ROUGES » :

- Etudiant inscrit dans des cours de français langue étrangère (FLE) préalables à une inscription dans l'enseignement supérieur ;
- Etudiant admis aux épreuves orales des concours dans des établissements d'enseignement supérieur français ;
- Etudiant inscrit dans un établissement d'enseignement supérieur pour l'année 2021-2022 (y compris en FLE) ;

- Chercheur ou enseignant (y compris assistant de langue) s'installant en France à l'invitation d'un laboratoire de recherche ou d'un établissement d'enseignement supérieur, pour des activités de recherche ou d'enseignement nécessitant impérativement une présence physique ainsi que leur conjoint (marié, pacsé, concubin sur présentation de justificatifs de communauté de vie) et leurs enfants.

Pour plus d'informations, consultez : <https://tinyurl.com/VenirEnFrance>

Vous pouvez aussi vous renseigner auprès du Consulat de France ou de l'Espace Campus France de votre pays de résidence.

## PRÉPAREZ VOTRE ARRIVÉE EN FRANCE

### VACCINATION

Les vaccins admis pour venir en France sont ceux reconnus par l'Agence Européenne du Médicament (Comirnaty/Pfizer, Moderna, Vaxveria/AstraZeneca, Janssen) et les [vaccins étrangers similaires à ceux autorisés en Europe](#).

Faites-vous vacciner complètement avant votre départ avec un vaccin reconnu par la France.

Si vous ne le pouvez pas, la vaccination vous sera proposée dès que possible à votre arrivée, en lien avec la Sécurité sociale et votre établissement d'accueil, notamment si vous venez d'un pays en zone rouge.

### SÉCURITÉ SOCIALE

**Les étudiants en provenance d'un pays « rouge » doivent s'affilier à la Sécurité sociale avant d'arriver en France.**

Vous pourrez bénéficier plus rapidement d'un créneau de vaccination si vous n'êtes pas vacciné.

**Pour les autres étudiants, affiliez-vous au plus vite à la Sécurité Sociale** à votre arrivée pour bénéficier du système de santé français.

Pour vous inscrire, connectez-vous sur :

<https://etudiant-etranger.ameli.fr/>

### ISOLEMENT ET HÉBERGEMENT

Si vous devez respecter une période d'isolement à votre arrivée :



Restez chez vous autant que possible



Évitez au maximum les contacts



Portez un masque si vous partagez votre logement



Surveillez votre température



Signalez immédiatement tout symptôme à un médecin



Prévenez à l'avance votre hébergeur pour qu'il prenne les mesures appropriées (désinfection etc.)

### VISA

Validez votre visa long séjour valant titre de séjour (VLS-TS) à votre arrivée sur la plateforme du ministère de l'intérieur :

<https://administration-etrangers-en-france.interieur.gouv.fr/>

Cette démarche simple et rapide vous garantit un séjour régulier en France pour mener à bien votre projet d'études ou de recherche.

### FRANCE ALUMNI

Rejoignez France Alumni, le réseau mondial des diplômés étrangers de l'enseignement supérieur français, pour enrichir votre expérience en France : [www.francealumni.fr](http://www.francealumni.fr)

# INTERNATIONAL STUDENTS AND RESEARCHERS: FRANCE WELCOMES YOU!




France has done everything to help you reach your host institution safely. Depending on your country of origin and your vaccination status, the procedures that apply when entering France may vary. We recommend that you get fully vaccinated before leaving your country to make it easier to enter and live in France.

## HOW CAN I COME TO FRANCE?

Countries have been classified based on various health indicators. The lists of countries, travel statuses and required certifications are available in French and English on the French Ministry of the Interior's website:

<https://www.interieur.gouv.fr/Actualites/L-actu-du-Ministere/Attestation-de-deplacement-et-de-voyage>

*These lists are updated each week. See the website for the most recent version.*

	Proof of full vaccination	Documented compelling reason	Certifications to be provided	Test required when boarding	Test required on arrival	Isolation/quarantine measures
Coming from a "green" country		∅	Sworn statement	∅	∅	∅
		∅	Sworn statement	Negative PCR or antigen test < 72hrs*	∅	∅
Coming from an "orange" country		∅	Sworn statement	∅	∅	∅
		List of compelling reasons	Sworn statement International travel certificate	Negative PCR test < 72hrs or negative antigen test < 48hrs**	Random antigen test	Self-isolate for 7 days
Coming from a "red" country		∅	Sworn statement	∅	∅	∅
		List of compelling reasons	Sworn statement International travel certificate Proof of accommodations	Negative PCR or antigen test < 48hrs	Required antigen test	Mandatory 10-day quarantine with restricted time away, controlled by the authorities

 Vaccinated  Unvaccinated

\* PCR or antigen test < 24hrs for monitored countries: Cyprus, Greece, Malta, Netherlands, Portugal, and Spain.

\*\* Negative PCR or antigen test < 24hrs for the United Kingdom.

## CERTIFICATIONS TO BE PROVIDED WHEN BOARDING AND ON ARRIVAL IN FRANCE:

- **Proof of vaccination:** A certificate demonstrating full vaccination with the necessary doses, showing at least 28 days since the administration of one dose of the Janssen vaccine or 7 days since the administration of a second dose of the other vaccines.
- **Sworn statement:** A statement certifying that you do not have any symptoms of Covid-19 and that you have not been in close contact with anyone with Covid-19 within the 14 days prior to departure. The statement should also indicate, depending on the country, that you agree to undergo screenings on arrival and that you agree to self-isolate for a given period of time.

- **International travel certificate:** A certificate stating that your travel to France is due to a compelling reason. It should be accompanied by supporting documents.
- **Proof of accommodations:** Documentation showing the full address where you are staying after arriving in France.

#### LIST OF COMPELLING REASONS FOR “ORANGE” AND “RED” COUNTRIES:

- Student enrolled in French as a Foreign Language (FLE) courses prior to enrollment in higher education
- Student admitted to oral examinations to enter French higher education institutions
- Student enrolled in a higher education institution (including FLE) for the 2021–2022 academic year
- Researcher or teacher (including a language assistant) moving to France, at the invitation of a research laboratory or higher education institution, for research or teaching activities requiring a physical presence, along with their partner (married, civil partner, or cohabitating partner with proof of partnership) and their children.

For more information, please visit <https://tinyurl.com/ComingToFrance>

You can also find information through the French Consulate or the Campus France office in your country of residence.

## PREPARING FOR YOUR ARRIVAL IN FRANCE

### VACCINATION

Approved vaccines for entering France are those recognized by the European Medicines Agency (Comirnaty/Pfizer, Moderna, Vaxveria/AstraZeneca, and Janssen) and [foreign vaccines similar to those authorized in Europe](#).

Please get fully vaccinated with a vaccine recognized by France before your departure.

If you are unable to be vaccinated before coming to France, you will be offered an opportunity to get vaccinated as soon as possible after your arrival, in conjunction with Social Security and your host institution, especially if you come from a country in the red zone.

### SOCIAL SECURITY

**Students coming from a “red” country must join the social security system before arriving in France.** If you are not vaccinated, you will be given a vaccination appointment more quickly.

**For all other students, please join Social Security as soon as possible after you arrive**, so that you can benefit from the French healthcare system.

Register online on:

<https://etudiant-etranger.ameli.fr/>

### QUARANTINE AND ACCOMMODATIONS

If you are required to self-isolate after arriving:



Stay home as much as possible



Avoid contact with others



Wear a mask if you are living with others



Monitor your temperature



Report any symptoms to a doctor immediately



Notify your host in advance so that they can take appropriate measures (disinfecting, etc.)

**For unvaccinated individuals from “red” countries, this quarantine period is mandatory and monitored by the health authorities.**

### VISA

**Validate your long-stay visa serving as a residence permit (VLS-TS)** after you arrive at the French Ministry of the Interior’s website:

<https://administration-etrangers-en-france.interieur.gouv.fr/>

This quick and easy process guarantees you a regular stay in France to complete your planned studies or research.

### FRANCE ALUMNI

**Join France Alumni**, the global network of French higher education graduates, to enrich your experience in France: [www.francealumni.fr](http://www.francealumni.fr)